

# Región del Biobío alcanza el nivel más bajo en dos décadas en el consumo de alcohol y tabaco

El aumento en la percepción de riesgo —que en el caso de la marihuana subió de 37,1% a 51,4%— aparece como el factor clave detrás del retroceso de las drogas lícitas e ilícitas en la zona, según reveló el Estudio Nacional de Población General. Las autoridades mantienen la vigilancia sobre el consumo intensivo de alcohol, dado que un 26% declaró haberse embriagado al menos una vez.

EN EL CASO DEL ALCOHOL, los resultados del estudio muestran una baja histórica de 15 puntos porcentuales en la región del Biobío.

**María José Villagrán**  
prensa@latribuna.cl

nas de Concepción, Los Ángeles, Talcahuano, Lota, Coronel, San Pedro de la Paz, Curanilahue, Chiguayante y Hualpén.

Según explicó el director regional de Senda en el Biobío, Bayron Martínez, uno de los principales hallazgos es la caída sostenida del consumo diario de tabaco, que alcanzó un 13,3%, la cifra más baja desde 2002.

“Se observa una disminución muy relevante en adolescentes, mientras que el consumo se concentra principalmente en adultos entre 35 y 64 años, un grupo con patrones más persistentes en el tiempo”, detalló Martínez.

En el caso del alcohol, los resultados muestran una baja histórica de 15 puntos porcentuales, pasando de un 41,8% a un 26,8% de consumo.

No obstante, Martínez llamó a la cautela en la interpretación de esta cifra. Al respecto, sostuvo:

“Es una disminución muy importante, pero debe ser observada con atención en los próximos estudios, ya que fenómenos similares se han registrado en otras regiones y luego han tendido a recuperarse”.

La autoridad también subrayó que el alcohol sigue siendo la droga más consumida en la región.

## PRINCIPALES RESULTADOS

El análisis por sexo revela diferencias significativas: un 35,5% de los hombres declara consumir alcohol, frente a un 18,2% de las mujeres, brecha que contrasta con estudios anteriores donde las cifras eran más similares.

Respecto de la marihuana, el informe indica una estabilización del consumo en la región, con una prevalencia de 7,9%. Aunque esta cifra es menor a la registrada en 2020, se mantiene prácticamente sin variaciones respecto de 2022. El consumo es considerablemente mayor en



personas de entre 25 y 34 años, con un 13%, mientras que en el grupo de 35 a 64 años alcanza solo un 3,5%.

En cuanto a cocaína y pasta base, el estudio muestra una de las tasas más bajas de toda la serie histórica, con apenas un 0,2% de respuestas positivas, lo que corrobora la estabilidad del fenómeno desde hace varios años. Desde Senda explicaron que, al tratarse de una encuesta de hogares con respuesta confidencial, estas cifras deben analizarse considerando el margen de error asociado a consumos de muy baja prevalencia.

Uno de los aspectos más relevantes del estudio es el aumento sostenido en la percepción de riesgo asociada al consumo de drogas, donde el uso experimental de marihuana subió de un 37,1% a un 51,4%, alcanzando niveles que no se observaban desde 2012. Asimismo, la percepción de alto riesgo frente al consumo de cocaína y pasta base se mantiene elevada, mientras que el alcohol alcanzó un 89,6% de percepción de riesgo.

En materia de oferta, los resultados también reflejan un impacto positivo del trabajo policial y de control. Un 13,6% de las personas señaló que se les ofreció marihuana durante el último año, cifra inferior al 17,1% de 2022 y al 19,5% de 2020.

Como conclusión, Martínez destacó que “las campañas de prevención y sensibilización están teniendo efecto, especialmente en la percepción de riesgo,

y también es importante relevar el trabajo de control de oferta que realizan las policías”.

## EL PROBLEMA DEL ALCOHOL

No obstante, advirtió que persiste un foco de preocupación: el consumo intensivo. “Un 26% de las personas que consumen alcohol en la región declara haberse embriagado al menos una vez, principalmente hombres, lo que puede derivar en problemas de salud, incivilidades y delitos asociados, como la conducción bajo los efectos del alcohol”, afirmó.

En materia de prevención, Martínez detalló que tienen un trabajo activo que se desarrolla en distintas comunas de la región del Biobío. “De hecho, estamos profundizando nuestro trabajo. Prontamente vamos a abrir un nuevo equipo previene en la comuna de Alto Biobío, por ejemplo. Aparte, tenemos seis equipos trabajando en los territorios, en cerca de 12 barrios de manera comunitaria, pero también en cerca de 50 colegios de la provincia de Biobío, más un trabajo específico asociado a la recuperación de personas”, detalló.

En este contexto, agregó que prontamente inaugurarán un centro de tratamiento residencial en la ciudad de Los Ángeles, que se suma a las acciones de recuperación que se realizan en el Complejo Asistencial Dr. Víctor Ríos Ruiz de Los Ángeles y en los hospitales de Santa Bárbara, Mulchén y Nacimiento.



EL SENDA ANUNCIÓ LA puesta en marcha de un nuevo equipo preventivo en la comuna de Alto Biobío.